

## **ABSTRAK**

Skripsi dengan judul “Nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *simple miracles doa dan arwah* karya ayu utami serta implementasinya pada pembelajaran bahasa Indoneisa di sekolah jenjang SMP” ini ditulis oleh Yuli Ananda, NIM 12210183112, pembimbing Prof. Dr. Mohamad Jazeri, S.Ag., M.Pd.

Kata kunci: Novel, Nilai, Pendidikan Karakter

Penelitian ini dilatarbelakangi dengan tujuan dapat menemukan nilai-nilai pendidikan karakter dalam novel *Simple Miracles Doa dan Arwah* karya Ayu Utami serta mengimplementasikannya ke dalam pembelajaran bahasa Indonesia di sekolah jenjang SMP. Nilai-nilai pendidikan karakter yang ditemukan dalam novel tentunya bisa dijadikan bahan pembelajaran guru. Novel ini juga bisa menjadi acuan dalam mengubah nilai karakter pada siswa serta menambah wawasan akan kebudayaan tradisi Jawa, karena dalam novel ini juga digambarkan terkait nilai agama dan budaya pengarang. Novel *simple miracles doa dan arwah* karya Ayu Utami yang diterbitkan oleh kepustakaan populer gramedia, Jakarta pada tahun 2014. Buku ini terdiri dari tiga bab yaitu hantu, tuhan, dan tahun yang setiap babnya terdapat beberapa sub cerita.

Rumusan masalah dalam penulisan skripsi ini adalah (1) Bagaimana nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *simple miracles doa dan arwah* karya Ayu Utami? (2) Bagaimana implementasi nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *simple miracles doa dan arwah* karya Ayu Utami terhadap pembelajaran Bahasa Indonesia? Adapun tujuan dari penelitian ini ialah (1) mendeskripsikan wujud nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *simple miracles doa dan arwah* karya Ayu Utami, (2) menjelaskan implementasi nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel *simple miracles doa dan arwah* karya Ayu Utami terhadap pembelajaran bahasa Indonesia.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif. Sumber data penelitian ini menggunakan sumber data primer dan skunder. Dalam penelitian ini menggunakan studi pustaka, berarti kegiatan yang berkenaan dengan metode pengumpulan data pustaka, membaca, mencatat, serta mengelolah bahan penelitian. Teknik pengumpulan data yang digunakan yaitu serta teknik baca dan catat. Teknik baca dan catat digunakan untuk menemukan data-data dari sebuah bacaan. Adapun pengecekan keabsahan data pada penelitian ini adalah dengan cara

meningkatkan ketekunan dengan arti melakukan pengamatan secara lebih cermat dan berkesinambungan.

Hasil penelitian ini menunjukan bahwa nilai-nilai pendidikan karakter yang terdapat dalam novel simple miracles doa dan arwah karya Ayu Utami terdapat sepuluh nilai karakter yakni, 1) religius, 2) jujur, 3) toleransi, 4) mandiri, 5) demokrasi, 6) rasa ingin tahu, 7) komunikatif, 8) gemar membaca, 9) peduli sosial, 10) tanggung jawab. Dari sepuluh nilai pendidikan karakter itu, bisa menjadi bahan ajar guru dalam pembelajaran bahasa Indonesia di sekolah. Materi yang dimaksud adalah materi pada KD 3.11 dan 4.11 yaitu mengidentifikasi informasi pada teks ulasan tentang kualitas karya (film, cerpen, puisi, novel, dan karya seni daerah) yang dibaca atau diperdengarkan.

## **ABSTRACT**

The thesis entitled "The values of character education in the novel simple miracles prayers and spirits by Ayu Utami and their relevance to Indonesian language learning in junior high schools" was written by Yuli Ananda, NIM. 12210183112, supervisor Prof. Dr. Mohamad Jazeri, S.Ag., M.Pd.

**Keywords:** Novel, Values, Character Education

This research is motivated by the aim of finding the values of character education in the novel simple miracles doa dan arwah by Ayu Utami and their relevance to Indonesian language learning in junior high schools. The character education values found in the novel can of course be used as teacher learning materials. This novel can also be used as a reference in changing character values for students as well as adding insight into Javanese traditional culture, because this novel also describes the author's religious and cultural values. The novel simple miracles prayers and spirits by Ayu Utami was published by the popular literature of gramedia, Jakarta in 2014. This book consists of three chapters, namely ghosts, gods, and years, each chapter has several sub stories.

The formulation of the problem in writing this thesis is (1) What are the values of character education contained in the novel simple miracles doa dan Arwah by Ayu Utami? (2) How is the relevance of the character education values contained in the novel simple miracles doa dan arwah by Ayu Utami to learning Indonesian? The aims of this research are (1) to describe the form of character education values contained in Ayu Utami's simple miracles doa dan arwah novels, (2) to explain the relevance of character education values contained in Ayu Utami's simple miracles doa dan arwah novels. Utami towards learning Indonesian.

This study uses a qualitative approach with a descriptive type of research. The data sources of this study used primary and secondary data sources. In this study using library research, means activities related to the methods of collecting library data, reading, taking notes, and managing research materials. Data collection techniques used are interactive analysis and reading and note-taking techniques. Reading and note-taking techniques are used to find data from a reading. The checking of the validity of the data in this study is to increase persistence by making observations more carefully and continuously.

The results of this study indicate that the values of character education contained in the novel simple miracles doa dan arwah by Ayu Utami have ten character values, namely, 1) religious, 2) honest, 3) tolerance, 4) independent, 5) democracy, 6) curiosity, 7) communicative, 8) love to read, 9) social care, 10) responsibility. Of the ten values of character education, they can be used as teaching materials for teachers in learning Indonesian at school. The material in question is material in KD 3.11 and 4.11, namely identifying information in review texts about the quality of works (films, short stories, poems, novels, and regional works of art) that are read or listened to.

## نبذة مختصرة

رسالة بعنوان "قيم التربية الشخصية". في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي وعلاقته بتعلم اللغة الإندونيسية في المدارس الإعدادية " كتبه يولي أناندا ، نيم. 12210183112 ، المشرف أ. دكتور. محمد الجزيри ، ش.

الكلمات المفتاحية: الرواية ، القيم ، تعليم الشخصية

هذا البحث مدفوع بهدف إيجاد قيم تعليم الشخصية في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي وأهميتها لتعلم اللغة الإندونيسية في المدارس الإعدادية يمكن . بالطبع استخدام قيم تعليم الشخصية الموجودة في الرواية كمواد تعليمية للمعلمين يمكن أيضًا استخدام هذه الرواية كمرجع في تغيير قيم الشخصية للطلاب بالإضافة إلى إضافة نظرة ثاقبة إلى الثقافة التقليدية الجاوية ، لأن هذه الرواية تصف أيضًا القيم الدينية والثقافية للمؤلف.. رواية معجزات بسيطة صلوات وأرواح من تأليف أيو أوتامي نشرتها دار الأدب الشعبي لجراميديا ، جاكرتا في 2014. يتكون هذا الكتاب من ثلاثة فصول ، وهي الأشباح والآلهة والسنوات ، ولكل منها عدة قصص فرعية.

إن صياغة مشكلة كتابة هذه الرسالة هي (1) كيف هي قيم تربية الشخصية؟ الواردة في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي؟(2) ما مدى ملاءمة قيم تعليم الشخصية الواردة في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي عن تعلم اللغة الإندونيسية؟ أهداف هذا البحث هي (1) لوصف شكل قيم التربية الشخصية الواردة في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي ،، (2) شرح أهمية قيم تعليم الشخصية الواردة في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيو أوتامي لتعلم اللغة الإندونيسية.

يستخدم هذا البحث المنهج النوعي مع نوع البحث الوصفي. استخدمت مصادر البيانات لهذه الدراسة مصادر البيانات الأولية والثانوية. في هذه الدراسة باستخدام البحث المكتبي ، يقصد به الأنشطة المتعلقة بأساليب جمع

بيانات المكتبة ، القراءة ، وتدوين الملاحظات ، وإدارة المواد البحثية. تقنيات جمع البيانات المستخدمة هي التحليل التفاعلي وتقنيات القراءة وتدوين الملاحظات. تُستخدم تقنيات القراءة وتدوين الملاحظات للعثور على بيانات من القراءة. التحقق من صحة البيانات في هذه الدراسة هو زيادة الثبات عن طريق إجراء الملاحظات بعنابة أكبر وبشكل مستمر.

تشير نتائج هذه الدراسة إلى أن قيم التربية الشخصية الواردة في رواية المعجزات البسيطة ، الصلوات والأرواح التي كتبها أيور أوتامي هناك عشر قيم شخصية وهي ، 1) ديني ، 2) صادق ، 3) تسامح ، 4) مستقل ، 5) ديمقراطية ، 6) الفضول ، 7) التواصل ، 8) حب القراءة ، 9) الرعاية الاجتماعية ، 10) المسؤولية. من بين القيم العشر لتعليم الشخصية ، يمكن استخدامها كمواد تعليمية للمعلمين لتعلم اللغة الإندونيسية في المدرسة. المواد المعنية هي مادة في 3.11 دينار كويتي ، وهي تحديد المعلومات في نص المراجعة حول جودة الأعمال (الأفلام والقصص القصيرة والقصائد والروايات والأعمال الفنية الإقليمية) التي تتم قرأتها أو الاستماع إليها.